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7年前与郑州结缘，开健身房、办语言班，在郑州成家……

美国小伙叶风光：“俺就是河南的”

郑州，这座有着3600多年历史的古老又年轻的城市，见证了
一个个故事的浪漫与温馨。这其中就有一位跨文化旅者——叶风
光（Kenton L. Van Dunk），他来自美国威斯康星州密尔沃基
市，他与郑州的交集，从教师、演员，亦是创业者的身份说起。
正观新闻·郑州晚报记者 刘芳宇/文 受访者供图

叶风光与郑州结缘最早是在2016
年，他随着一个公益组织到河南农村
为孩子们教英语，踏上了中原大地，来
到了郑州。他的梦想、事业、爱情也在
这里萌发、延续和结果。

叶风光说：“这个地方和美国，还
有其他城市完全不一样，我喜欢学习
他们的思维方式。郑州人都特别好
客友爱，无论是家人之间，还是陌生
人之间。”

就连“叶风光”这个名字，也是热
情的广场舞阿姨给起的。“我刚来的时
候，看到好多阿姨在跳广场舞。我也
跟着她们跳。她们说，咦，这个老外好
风光。嗯，多好一名字！”

叶风光被这座中原之城深深地
吸引住了。郑州古老与繁华的融合，
历史与未来的交汇，文明与创新的交
织，让他感受到一种无法言喻的亲切
感和归属感。他说：“我到的每个地
方，大家都会‘老乡老乡’地叫我，即
便是我之前在不同的剧组，大家相互
都不认识，我们也是相互帮助，相互
支持。我觉得这特别重要，这种爱也
是现在世上缺少的一种情感，所以我
特别珍惜。”

叶风光决定留在这里，并开始探
索这个城市的每个角落。

在郑州的日子里，叶风光与当地人
民建立了深厚的友谊。他学习汉语、研
究河南方言、文化，参加了许多社区活
动，与居民们一起参与公益慈善事业，他
还在学校里担任教师，教授英语和表演
课程，与学生们分享他的知识和经验。

叶风光用自己的行动诠释着跨文
化理解与和谐相处的重要性。他在采
访中回忆道：“我刚来这儿的时候，一
点儿汉语都不会说，就像一个小孩儿
一样，谁都不认识，孤独得很。然后我
在打篮球的时候，认识了一个特别地
道的河南小帅哥，他就一直带我打篮
球，慢慢教我中文。我就在想，他是个
陌生人，为什么对我那么好？从那以
后，我就觉得河南变成了我的家。河
南人懂得怎么爱我，怎么爱别人。”

叶风光还提到，由于工作原因，他
和伙伴们经常在全国各地出差。但河
南就是他中国的老家，不管走到哪里，
“俺就是河南的”这几个字永远刻在他
的心里。

叶风光在河南小哥的帮助下，体
味这片土地的风土人情，“中国”“河
南”“郑州”这些字对他来说不再是一
个抽象的概念，而是一个个具体的、真
实的、带有“人间烟火味儿”的人和物。

郑州，见证了叶风光的一
路成长。

叶风光说：“是河南人教我
怎么在这里生活，给了我很多
支持，所以我现在有责任帮助
更多的人，给他们提供机会让
他们做自己想做的事，实现自
己的梦想。”

为鼓励更多年轻人追求自
己的梦想并为之努力，叶风光
和朋友们一起创办了自己的品
牌，开设了健身房、拳击馆、舞

蹈室、语言课程等一些项目。
品牌规模虽不大，却吸

引了许多来自不同国家的年
轻人。他们拍摄制作的关于
英语学习、青春励志、河南人
文等内容的短视频颇受欢
迎，在抖音、快手等社交媒体
平台上的粉丝已经超过了
500万。

时间永不停歇，城市生生
不息，叶风光不再是人在郑州，
而变成了地道的郑州人。
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叶风光表示：“在我看来，与其
他国际城市（比如上海、北京、纽约、
洛杉矶等地）相比，郑州的独特之处
在于中原的文化和人。河南人，尤
其是郑州人是一个非常友爱的群
体。因为河南代表的是中国的心，
所以郑州也如此与众不同。”

他相信郑州有着巨大的发展潜
力，他期待着郑州成为更加繁荣和
国际化的城市，他希望把豫剧、太极
拳、少林功夫等中原文明的不同载
体带到全世界。

叶风光透露自己喜欢早上来碗
胡辣汤，还得是两掺儿（胡辣汤加上
豆腐脑）的那种。“两掺儿”这个词，
用得地道，不是这里的原住民，可能
还真不知道。

叶风光不仅亲身参与到郑州文
化的传承和发展中，还在这儿找到
了他的另一半，并于不久前结婚。

叶风光在采访中甜蜜地说：“我
们马上还会有孩子。”

择一座良城，遇一位佳人，郑
州的风物四季、习俗市井，都成为
与叶风光相知相融抹不掉的岁月
光阴。

未来，叶风光将继续与郑州共
同成长，为助力这座城市发展投入
更多的力量。他相信，只有通过爱
与奉献，才能真正实现人与城、人
与人之间的连接和成长，他希望成
为这座城市里的一道光！
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叶风光为自己在郑州的健身馆代言


